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История кафедры государственного и муниципального управления

К годовщине воссоздания кафедры государственного и муниципального управления 
мы решили познакомить вас с историей, основными этапами становления и пер-
спективами её развития.

Факультет экономики и менед-
жмента Курского государствен-
ного университета был основан в 
1999 году на базе кафедры эконо-
мики. На факультете действует 6 
выпускающих кафедр.

В 2003 году Владимир Борисович 
Слатинов получил приглашение 
от прежнего ректора Вячеслава 
Гвоздева для создания кафедры, 
поскольку у него уже был пя-
тилетний опыт работы в сфере 
управления. Образованная в этом 
же году кафедра просуществовала 
до 2012 года, но потом, к сожа-
лению, по некоторым личным 
причинам Владимиру Борисовичу 
пришлось покинуть университет.

Имя этого человека известно далеко за пределами Курского государственного университета. Политолог, 
эксперт, заведующий кафедрой Владимир Борисович в интервью нашему корреспонденту поделился фак-
тами профессиональной биографии и рассказал, почему стоит пойти учиться на кафедру государствен-
ного и муниципального управления и какие перспективы это решение сулит сегодняшним абитуриентам. 

Интервью с заведующим кафедры государственного и
муниципального управления Слатиновым Владимиром Борисовичем

Через 5 лет кафедра вновь возроди-
лась, отчасти в старом составе. Это те 
преподаватели, в которых Владимир 
Борисович был уверен и мог работать 
с ними одной сплочённой командой, 
ведь для них всегда были главными 
такие базовые ценности, как профес-
сионализм и позитивная атмосфера 
внутри коллектива.

В настоящий момент на кафедре 
работают специалисты различных 
направлений гуманитарных наук: по-
литологи, социологи, историки, эко-
номисты. Преподаватели кафедры 
выступают независимыми эксперта-
ми при аттестации государственных 
гражданских и муниципальных слу-
жащих и ведут активную научную 
деятельность.

Получены и реализованы 6 на-
учно-исследовательских гран-
тов Российского гуманитарного 
научного фонда, опубликовано 
более 50 статей в ведущих рецен-
зируемых журналах и около 40 
учебно-методических разработок. 
Стало доброй традицией прово-
дить ежегодные научно-практиче-
ские конференции «Актуальные 
проблемы современной России в 
условиях трансформации обще-
ства» с изданием сборника мате-
риалов.

— Владимир Борисович, вы являе-
тесь заведующим кафедрой, доктор-
ом политических наук. Я думаю, что 
нашим читателями будет интересно 
узнать о вашем профессиональном 
пути. С чего всё началось?

— Интересный вопрос. Дело в том, 
что я советский ребёнок и поступал 
в Курский государственный педа-
гогический институт в 1989 году, то 
есть на последнем излёте существо-
вания СССР. Понятно, что на тот 
момент, исходя из управленческих и 
политических перспектив, наиболее 
привлекательным был историко-пе-
дагогический факультет. Мне была 
интересна политика, управление, 
общественная жизнь. Я пошёл на 
историко-педагогический факуль-
тет с твёрдым желанием попасть на 
комсомольскую работу или в другие 
управленческие структуры, но потом 
произошла такая интересная мета-
морфоза.

На 4-м курсе института я влюбил-
ся в науку и понял, что полити-
ка и управление мне интересны 
как объект исследования. Ещё 
один немаловажный момент: я 
человек, который очень любит 
свободу, а политическая карьера 
накладывает серьёзные ограни-
чения, поэтому должный уровень 
свободы мне может предоставить 
только преподавательская и науч-
ная деятельность.
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— Владимир Борисович, был ли у 
вас какой-то определённый при-
мер, на который вы ориентирова-
лись, выбирая будущую профес-
сию?

— Как ни странно, нет. Но у меня 
были люди, которые представля-
ли для меня особый интерес, и я в 
какой-то степени брал с них при-
мер. Прежде всего, мои препода-
ватели. На самом деле, политики 
никогда не были для меня приме-
ром для подражания, а вот препо-
даватели и учёные — да. Сначала 
это были учёные здесь, в стенах 
университета, а затем и в Москве. 
Когда-то мой преподаватель фи-
лософии Людмила Георгиевна 
Королёва сказала мне: «Москва — 
это совсем другой уровень обще-
ния, коммуникаций и среды».

— Владимир Борисович, а в уни-
верситете Вы были отличником? 
Вам легко давалось обучение?

— Да. Я получал удовольствие от 
обучения, почему и сделал выбор 
в пользу науки. Я самореализовы-
вался и за счёт этого чувствовал 
невероятную свободу.

— Почему одним из направлений 
вашей деятельности является по-
литическая аналитика?

— Я уже говорил о том, что меня 
интересует политика и управле-
ние. Видимо, интерес к полити-
ке, а не к чистому управлению, и 
сыграл свою роль, хотя государ-
ственное управление от полити-
ки отделить невозможно. Тем не 
менее, я достаточно активно ин-
тересуюсь политической состав-
ляющей, и более того, в публич-
ном пространстве меня больше 
знают как политолога. Когда я 
прихожу в государственные орга-
ны участвовать в качестве члена 
конкурсной или аттестационной 
комиссии, то у многих это вызы-
вает явное удивление, поскольку 
привыкли меня видеть в другом 
качестве. Для меня очень важно 
видеть политическую жизнь с 
разных её сторон, поэтому одним 
из приоритетов является полити-
ческая аналитика. Нконец, имен-
но она дала мне возможность

которые при этом дополнены 
экономическими, юридическими 
и общеполитическими компе-
тенциями. Наш выпускник — это 
человек разносторонний, кото-
рому в дальнейшем будет легко 
осваивать новые горизонты.

— Какова сегодня потребность в 
выпускниках нашей кафедры?

— Мы видим, как быстро меня-
ется реальность, стремительно 
развиваются новые технологии, 
меняется характер отношений 
между государством и граждан-
ским обществом. Потребность в 
людях с новыми компетенциями, 
в том числе в аппарате государ-
ственного управления, растёт с 
каждым днём. В качестве приме-
ра могу сказать, что выпускники 
прошлого учебного года ушли ра-
ботать в Администрацию Курской 
области, Администрацию города 
Курска, Росимущество. В этом 
вопросе я оптимист, и считаю, что 
выпускники нашей кафедры всег-
да будут востребованы.

— Владимир Борисович, какие 
Ваши пожелания и напутствия 
своим студентам, будущим управ-
ленцам?

— У нас много амбиционных 
планов, которые отчасти сдер-
живаются подготовкой к аккре-
дитации, но я хочу сказать, что я 
бы очень попросил ребят активно 
участвовать в тех проектах, ко-
торые мы проводим в стенах на-
шего университета и за его пре-
делами. Полученные навыки во 
многом помогут им в будущем на 
профессиональном поприще, но 
не стоит забывать, что студенче-
ские годы — это один из лучших 
периодов нашей жизни, поэтому 
нельзя упускать это прекрасное 
время. Кроме учёбы, его необхо-
димо посвятить досугу, любви и 
вдохновению.

достичь того уровня публичности, 
который можно наблюдать на сегод-
няшний день.

— Вы наверняка слышали о «син-
дроме выгорания». Бывали ли у вас 
такие ситуации, когда хотелось пере-
дохнуть, остановиться?

— Нет, не было. Конечно, у меня бы-
вают периоды, когда я устаю, и тог-
да пропадаю на пару-тройку дней, а 
затем всё восстанавливается и снова 
«возвращается на круги своя».

— Как вы считаете, есть ли положи-
тельные тенденции в уровне образо-
вания наших студентов?

— Это очень сложный вопрос. Моло-
дое поколение более гибкое и дина-
мичное, оно легче ищет информацию 
и быстро её впитывает, но оно мень-
ше знает, это правда. Безусловно, 
среди наших студентов очень много 
талантливых ребят, с этим невозмож-
но поспорить. Я говорю о среднеста-
тистических тенденциях. Это каче-
ственное изменение, мне кажется, 
связано с динамикой сегодняшней 
жизни.

— Охарактеризуйте направления 
профессиональной деятельности вы-
пускников кафедры.

— Название нашего направления 
подготовки чётко говорит о том, что 
мы готовим людей, которые в основ-
ном идут работать в органы местного 
самоуправления и органы государ-
ственной власти. Направления ра-
боты у наших выпускников самые 
разнообразные: во-первых, это му-
ниципальные структуры, которые у 
нас существуют на уровне поселений, 
районов, городов; во-вторых, это го-
сударственные структуры — аппарат 
Курской областной Думы, Админи-
страция Курской области, различные 
аппараты органов другого профиля. 
Наконец, третий большой потреби-
тель наших кадров — это территори-
альные органы федеральных органов 
власти, таких как Федеральная нало-
говая служба, Федеральная служба 
государственной статистики, Антимо-
нопольная служба и многих других. 
Так же хотелось бы отметить то, что 
наше направление подготовки даёт 
хорошие управленческие знания,
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Календарь кафедры 

2017 год был богат на различные мероприятия, в которых успели поучаствовать 
наши преподаватели и студенты. Вот самые яркие и значимые из них!
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13 марта / Олимпиада по истории предпринимательства

13 марта прошел региональный этап III Всероссийской олимпиады по исто-
рии российского предпринимательства среди студентов и аспирантов кур-
ских вузов. Победителем регионального этапа олимпиады стала студентка 
4-го курса факультета экономики и менеджмента кафедры государственно-
го и муниципального управления Курского государственного университета 
Кристина Мутылина.

18 апреля / Универсиада «Ломоносов» в МГУ

Студентка 3 курса Нестерова Яна Сергеевна, обучающаяся по направлению 
подготовки «Государственное и муниципальное управление», приняла уча-
стие в очном этапе Универсиады «Ломоносов» по политологии в Москов-
ском государственном университете им. М.В. Ломоносова. Универсиада по 
политологии проводится факультетом политологии МГУ совместно с Ассо-
циацией работодателей в области политических профессий и Российским 
обществом политологов.

19 мая / Региональная научно-практическая конференция

19 мая кафедрой ГМУ была организована и проведена региональная науч-
но-практическая конференция на тему: «Актуальные проблемы государ-
ственной политики и управления в условиях общественной трансформа-
ции». В работе конференции приняли участие студенты и преподаватели 
вузов Курска, Орла и Белгорода.

17 апреля / «Публичный депутатский лекторий» — новый проект КГУ

В рамках нового проекта «Депутатский лекторий» студенты КГУ встрети-
лись с депутатом Государственной Думы Виктором Николаевичем Кара-
мышевым. На встрече он рассказал о своей студенческой жизни, послеву-
зовской карьере и особенностях депутатских будней. Слушатели активно 
включились в диалог со спикером: вопросы касались молодежной полити-
ки, работы депутатского корпуса и многого другого.

14 сентября / День открытых дверей в казначействе

В Управлении Федерального казначейства по Курской области прошел День 
открытых дверей для студентов экономических факультетов. Студенты ка-
федры государственного и муниципального управления также не остались 
в стороне и посетили данное мероприятие. В роли докладчиков выступили 
начальники отделов УФК по Курской области. Они рассказали об основных 
функциях и полномочиях казначейства, а также о том, как можно поступить 
на государственную гражданскую службу в Управление.

19 октября / Круглый стол «Результаты выборов-2017»

В Курский государственный университет были приглашены политики, 
представители региональных партий, участники прошедших выборов, жур-
налисты. Все они собрались для принятия участия в работе круглого стола, 
посвященного итогам и тенденциям прошедших выборов. Кроме основного 
доклада Александра Кынева, кандидата политических наук, доцента Депар-
тамента политической науки НИУ ВШЭ, студенты и эксперты смогли полу-
чить ответы на волнующие их вопросы и поучаствовать в общей дискуссии.



25 октября / «Публичный депутатский лекторий»

В рамках проекта «Публичный депутатский лекторий» с лекцией выступил 
заместитель председателя Курской Областной Думы, секретарь региональ-
ного отделения партии «Единая Россия» Владимир Борисович Иванов. 
Целью семинара Владимир Борисович объявил ознакомление студентов с 
деятельностью областной Думы. Человек с колоссальным политическим и 
управленческим опытом поделился своими соображениями о ходе и резуль-
татах муниципальной реформы.

9 ноября / Публичные слушания бюджета

В Курской областной Думе прошли ежегодные публичные слушания по 
формированию бюджета Курской области на 2018-2020 годы. Студенты 
получили возможность на практике оценить нормотворческие процедуры 
принятия основного финансового документа Курской области на средне-
срочный период и выслушали представителей профильных комитетов о по-
ложении дел в социально-экономической и финансовой сферах региона, а 
также получили знания, которые  смогут использовать в учебном процессе.

Календарь кафедры 

18 ноября / День октрытых дверей на кафедре ГМУ

В рамках общеуниверситетского Дня открытых дверей кафедрой государственного и муниципального управ-
ления была проведена викторина «Лидеры России: история и современность». В мероприятии приняли 
участие одиннадцатиклассники из разных школ города Курска и Курской области. Они пообщались с заведу-
ющим кафедрой Слатиновым Владимиром Борисовичем, преподавателями и студентами, а затем приняли 
активное участие в интеллектуальном конкурсе. Школьники показали хорошие знания о деятельности поли-
тических лидеров нашей страны, за что получили памятные подарки.

6 декабря / Подведение итогов конкурса «Мой факультет»

Осенью в КГУ прошёл конкурс рекламных видеороликов «Мой факультет», в котором приняли участие сту-
денты со всего университета. Факультет экономики и менеджмента в конкурсе представил студент 3-го курса 
кафедры государственного и муниципального управления Попов Николай. Жюри оценило творческий под-
ход, динамичность и профессиональный монтаж роилка и наградило его дипломом второй степени.
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Социологический опрос «Моя кафедра — кафедра ГМУ»

В  ноябре 2017 года был проведён социологический опрос студентов очного одете-
ления на тему: «Моя кафедра – кафедра ГМУ». Цель опроса — выявить интересы 
и потребности студентов, обучающихся по направлению подготовки 38.03.04 
«Государственное и муниципальное управление», а также узнать о наличии даль-
нейших планов и целей в профессиональном развитии и готовности участвовать 
в научной жизни университета.

В опросе участвовало 38 респондентов, из них: 11 студентов с первого курса, 8 — со второго курса, 9 — с треть-
его курса и 10 студентов с четвертого курса. Так как количество опрошенных студентов на каждом курсе раз-
ное, для соблюдения правильных пропорций все результаты были переведены  в процентное соотношение.

На первый вопрос «Кто повлиял на Ваш выбор направления подготовки «Государственное и муниципальное 
управление?» наибольшее количество студентов ответили, что они выбрали его самостоятельно — 68,5%. На 
втором месте ответ «повлияли родители, родственники» — 15,7%
На выбор 10,5% респондентов повлияли преподаватели кафедры ГМУ. Студентов, которые попали на кафе-
дру ГМУ «случайно» всего 6,5%.

По мнению студентов, обучение слишком теоретизировано, полученную информацию зачастую не представ-
ляется возможным закрепить путем проведения практических мероприятий, например, организацией дело-
вых игр, моделированием ситуаций.

Это доказывается результатами ответов студентов на вопрос: «Что в первую очередь необходимо сделать 
для повышения качества образовательного процесса, организованного на кафедре ГМУ?». 58% опрошенных 
считают, что в первую очередь необходимо увеличить количество интерактивных мероприятий (политические 
лектории, экскурсии, деловые игры и т.д.). Также для повышения качества образовательного процесса кафедре 
ГМУ необходимо улучшить материально-техническую базу. Так считает 21,4% от общего числа опрошенных. На 
третьем месте — увеличение часов практики (учебной, производственной) — 10,1%. Четвертую позицию занимает 
предложение усилить профессорско-преподавательский состав — 5,3%. Меньше всего респондентов высказалось 
за актуализацию воспитательной работы и уменьшение оплаты за обучение — 2,6%.
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Социологический опрос «Моя кафедра — кафедра ГМУ»
Для большинства студентов главной целью является получение знаний, 
умений и навыков, которые пригодятся для освоения будущей профес-
сии. Так ответили 84,4% опрошенных. Это свидетельствует о значи-
тельном отрыве от тех, кто главной целью обучения считает получение 
диплома — 13,2%. Следует отметить низкий процент опрошенных,  обу-
чение  для которых является возможностью устроиться на высооплачива-
емую работу (2,6%).

На следующий вопрос: «Планируете ли Вы работать в учреждениях 
или структурах органов государственной или муниципальной власти?» 
60,5% студентов ответили что собираются устроиться на работу по 
специальности. 39,5% респондентов ещё не решили. Наблюдается  поло-
жительная динамика удовлетворенности студентов объемом и качеством 
получаемой информации. Безусловно, это связано с увеличением практи-
ческих занятий  и введением такого мероприятия, как  «Публичный де-
путатский лекторий», благодаря которому студенты общаются с предста-
вителями органов власти. Также стоит отметить организацию научных 
кружков, круглых столов и конференций, способствующих  появлению 
возможности активно принимать участие в научной жизни кафедры.

Таким образом, проведя анонимное 
анкетирование, тщательно проанали-
зировав результаты и сравнив их, мы 
можем сделать вывод о том, что студен-
ты кафедры ГМУ осознанно и самостоя-
тельно выбрали направления подготов-
ки. Целью их обучения, прежде всего, 
является получение знаний, умений и 
навыков, которые пригодятся для ос-
воения профессии. Значительная часть 
студентов удовлетворены качеством 
образовательного процесса, но имеют 
желание активно участвовать в научной 
жизни университета.

Хотелось бы отметить такие пожелания 
студентов кафедре ГМУ, как увеличе-
ние количества интерактивных меро-
приятий и улучшение материально-тех-
нической базы.

Основными критериями привлекатель-
ности для студентов в работе государ-
ственного (муниципального) служа-
щего являются престиж профессии и 
возможность карьерного роста.

Практически все опрошенные респон-
денты видят перспективу в получении 
образования по направлению подгтов-
ки «Государственное и муниципальное 
управление» и планируют работать в 
учреждениях или структурах органов 
государственной или муниципальной 
власти.

Интервью с выпускницей кафедры Мутылиной Кристиной

Мы поговорили с Кристиной о том, как сложилась её жизнь после выпуска, на-
сколько тяжело было учиться на кафедре, какую роль она сыграла в трудойстрой-
стве и решили поделиться с нашими читателями этой интересной историей.

— Кристина, в этом году ты стала 
выпускницей кафедры ГМУ. Расска-
жи, как сложилась твоя дальнейшая 
жизнь?

— Я трудоустроилась в Государствен-
ную жилищную инспекцию Курской 
области на должность ведущего экс-
перта аналитического отдела и мож-
но сказать, что работала по специаль-
ности, ещё не закончив четвёртый 
курc.

— Почему ты выбрала направление 
подготовки «Государственное и му-
ниципальное управление»?

— Я всегда хотела помогать людям 
и поэтому выбрала именно это на-
правление. Также свою роль сыграло 
наличие на тот момент бюджетных 
мест.
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Интервью с выпускницей кафедры Мутылиной Кристиной
— Пригодились ли тебе в трудо-
вой деятельности знания и на-
выки, которые были получены в 
процессе обучения?

— Да, конечно пригодились. Пре-
жде всего, я могу грамотно по-
строить свою речь и с лёгкостью 
разобраться в нормативно-право-
вой базе, что, несомненно, только 
помогает в работе.

— Кристина, что ты можешь 
сказать о преподавателях кафе-
дры?

— Наши преподаватели — вели-
кие люди. Я им благодарна, по-
тому что они вкладывают в нас 
все свои силы и душу. Например, 
очень много нового и интересно-
го о Курской области я узнала на 
семинарах у Сергея Николаеви-
ча Волобуева. Кроме того, наши 
преподаватели дают возможность 
взглянуть на те или иные вещи 
соврешнно с другой стороны, что 
о говорит о них не только как о 
теоретиках.

— Какую роль сыграла кафедра 
ГМУ в твоем трудоустройстве?

— Кафедра предложила мне по-
пробовать пройти собеседование 
в Администрации Курской обла-
сти. Меня приняли на работу, и 
сначала я работала там, но потом 
мне предложили более привлека-
тельную вакансию. Нужно брать-
ся, проверять себя, стараться, 
работать над собой. Такие упор-
ные и трудолюбивые люди всегда 
востребованы.

— Расскажи о коллективе, в ко-
тором ты работаешь. Как от-
носятся к начинающим сотруд-
никам?

— Это неоднозначный вопрос. С 
одной стороны, к новичкам отно-
сятся недоверчиво, так как они 
еще недостаточно опытные, но, с 
другой, у нас есть огромный ин-
терес к работе. Всегда видно, что 
молодые специалисты более ста-
рательны, и это огромный плюс.

— Что ты думаешь о таком стере-
отипе, что самое сильное впечат-
ление — первое впечатление? Как 
сразу показать себя на работе?

— Я считаю, что здесь определяю-
щим при выборе стратегии поведе-
ния является фактор психотипа. Если 
ты сангвиник — ты общительный и 
находишься в постоянном движе-
нии — ты всегда будешь действовать, 
ты постоянно такой. Здесь я не могу 
дать нашим читателям какой-либо 
конкретный совет. Нужно всегда вы-
полнять то, что от тебя требуется и, 
конечно же, проявлять инициативу, 
но не стоит забывать, что чрезмерно 
инициативные люди зачастую дела-
ют необдуманные шаги.

— С какими трудностями ты стол-
кнулась в процессе своей трудовой 
деятельности?

— Трудности есть всегда, но они ка-
саются только того, чего ты просто 
никогда не делал. Например, тебе 
нужно войти в систему, найти право-
вой акт или посмотреть определен-
ную информацию. Тебе самому надо 
вникать в ситуацию, находить реше-
ние, концентрироваться. Тебе могут 
помочь советом, но никто не сделает 
работу за тебя. Основная трудность 
заключается только в том, что нужно 
постоянно узнавать что-то новое и 
брать на себя ответственность.

— Ты считаешь свою профессию вос-
требованной и престижной?

— С уверенностью могу сказать, что 
да. Так же я немного работаю в сфе-
ре предпринимательства, мне это 
интересно, но статистика говорит о 
том, что среди выпускников и даже 
абитуриентов более востребованной 
является профессия госслужащего, 
нежели предпринимательская де-
ятельность и о том, что госслужба 
престижна среди молодых людей.

— Кристина, что привлекает тебя 
в своей работе?

— Возможность помогать людям. 
Сейчас я работаю в сфере, которая 
связана с вопросами жилищного 
характера. Ты можешь помогать 
людям, даже принимая обычные 
заявления граждан. Это достаточно 
интересно.

Кроме того, благодаря своей 
работе я освоила информацион-
ные системы. Некоторых вещей 
до этого я не знала, но теперь 
я восполнила пробелы в своих 
навыках и умениях. Очень ин-
тересно было посмотреть и на 
функционирование органов вла-
сти. Сменив место работы, я уви-
дела взаимосвязь того, кто, какие 
задачи и цели ставит и как они 
достигаются.

— Как ты считаешь, что долж-
на делать кафедра для привле-
чения молодых талантов?

— Я считаю, что одно из меро-
приятий, которое должно про-
водиться — это демонстрация 
достижений наших выпускников. 
Данное интервью сейчас являет-
ся как раз одной из форм такого 
мероприятия. Необходимо го-
ворить абитуриентам о том, что 
госслужба  —  это стабильность, 
различные социальные гарантии 
и возможность карьерного роста. 
Конечно же, необходимо приме-
нять практико-ориентированный 
подход через деловые игры на 
днях открытых дверей, беседы с 
преподавателями и выпускни-
ками, чтобы это было интересно 
ребятам.

— Что ты хочешь пожелать 
нынешним студентам кафе-
дры?

— Я хочу пожелать всем студен-
там нашей кафедры никогда не 
бояться идти вперед, участвовать 
в общественной и научной жизни 
университета. Это новые знаком-
ства, умение выступать на публи-
ке, самообладание, умение диску-
тировать. В этом и есть движение 
вперёд.

ГМУ СЕГОДНЯ / №1 / ЯНВАРЬ 2018              8

Чевычелов
Дмитрий

Корреспондент



ГМУ СЕГОДНЯ / №1 / ЯНВАРЬ 2018              9

Будем рады видеть вас на нашей кафедре!

НАШИ КОНКУРЕНТНЫЕ 
ПРЕИМУЩЕСТВА

  
•высококвалифицированный 
профессорско-преподавательский 
состав:    

25 % - доктора наук;
62 % - кандидаты наук; 

13% - практики.

•всероссийские и международные 
научно-практические конферен-
ции для преподавателей и студен-
тов;

•уникальная научная база;

•практика у ведущих специали-
стов государственного и муници-
пального управления;

•современное техническое обеспе-
чение процесса обучения;

•широкая сеть информацион-
но-коммуникационных ресурсов;

•перспективы продолжения обу-
чения в магистратуре и аспиран-
туре;

•удобство и комфорт — общежи-
тия и учёба в самом центре Кур-
ска;

•активная  студенческая жизнь!

КАФЕДРА ГОСУДАРСТВЕН-
НОГО И МУНИЦИПАЛЬНОГО 

УПРАВЛЕНИЯ

Направление подготовки 
38.03.04 — Государственное и муни-

ципальное управление

•Направленность (профиль) — 
Управление муниципальным образо-
ванием

•Квалификация (степень) —  бака-
лавр

•Срок обучения: 4 года  (очная),  4,5 
(заочная)

•Вступительные испытания: Русский 
язык (ЕГЭ), Математика (ЕГЭ, про-
фильный уровень), Обществознание 
(ЕГЭ).

•5 бюджетных мест

Направление подготовки 
38.04.04 — Государственное и муни-

ципальное управление

•Направленность (профиль) — 
Управление развитием территорий

•Квалификация (степень) — магистр

•Срок обучения: 2 года (очная), 2,5 
года (заочная)

ПАРТНЁРЫ В ОБРАЗОВАТЕЛЬ-
НОМ  ПРОЦЕССЕ

•Администрация города Курска;
•Администрация Курской области;
•Управление Федерального казначей-
ства по Курской области.

ВОЗМОЖНОСТИ ТРУДОУСТРОЙ-
СТВА

•Органы государственной власти РФ;
•Органы государственной власти субъ-
ектов РФ;
•Органы местного самоуправления;
•Государственные и муниципальные 
предприятия и учреждения;
•Научные и образовательные организа-
ции;
•Политические партии;
•Общественно-политические организа-
ции;
•Коммерческие и некоммерческие орга-
низации.

ТРИ ПРИЧИНЫ ВЫБРАТЬ ГМУ

•Комплексное образование на основе 
индивидуального подхода. Вы при-
обретёте знания, навыки и умения в 
области экономики, управления и юри-
спруденции, которые откроют перед 
вами обширные перспективы на рынке 
труда!

•Регулярные встречи с ведущими по-
литиками и управленцами региона, 
депутатами законодательных органов 
власти, государственными и муници-
пальными служащими!

•Престижное и гарантированное  тру-
доустройство. Органы государственной 
власти и органы местно самоуправле-
ния, государственные и муниципаль-
ные учреждения — самые надёжные 
работодатели, обеспечивающие ста-
бильные доходы, соблюдение социаль-
ных гарантий, карьерный рост и про-
фессиональное развитие!


